

Pasos para crear un plan de acción ante el calor

1. Evalúa la situación inicial de los riesgos del calor en tu ciudad

Evalúa las condiciones actuales de calor extremo, las poblaciones de riesgo y las medidas existentes para poder asignar prioridades en las intervenciones en función del contexto local.



2. Identifica las principales partes interesadas

Identifica las principales partes interesadas, tales como ministerios y organizaciones de sociedad civil, para que colaboren en la elaboración del Plan de acción ante el calor, garantizando así que en la gestión del calor extremo se implique a todo el mundo.

3. Alinea las intervenciones

Define y alinea las intervenciones prioritarias dentro del calendario de gestión del calor extremo (intervenciones a corto plazo para la temporada de calor y los episodios de calor, así como intervenciones a largo plazo) con las principales partes interesadas a través de sesiones de trabajo.

Antes

Durante

Después

Evento de calor



Aumentar la dotación de personal en los hospitales



Estaciones de agua potable



Recopilar datos de los barrios

Temporada de calor



Designar centros de refrigeración



Dar a conocer las temperaturas diarias



Seguimiento de planes y proyectos

4. Define las personas responsables y el calendario

Determina quien es el responsable principal de cada intervención y el calendario de ejecución mediante sesiones de trabajo colaborativo. Las partes interesadas deben responsabilizarse de las intervenciones pertinentes y advertir de las limitaciones que puedan tener para cumplir con los plazos de ejecución.



5. Redacta y ratifica el Plan de acción ante el calor

Redacta y ratifica el Plan de acción ante el calor mediante sesiones de trabajo colaborativo con las partes interesadas relevantes para garantizar que todos los socios clave aceptan las intervenciones consensuadas.



6. Supervisa, evalúa y mejora el plan

Recopila y sintetiza todos los datos y opiniones sobre la implementación sobre el terreno. Identifica las áreas de mejora y realiza un seguimiento de los avances con respecto a los KPI (indicadores clave de rendimiento) o a otros indicadores de éxito del Plan de acción ante el calor.

